



PRIMERA

221

MDP TIENE EL INE

como déficit en su gasto ordinario, por lo que presenta problemas para pagar a empleados que están por honorarios eventuales. / 4

RECURSOS

INE enfrenta problemas para pagar

La crisis está en los sueldos de los empleados que están por honorarios eventuales

POR AURORA ZEPEDA ROJAS
 azepeda@gimm.com.mx

El Instituto Nacional Electoral (INE) presenta problemas en su gasto ordinario para pagar el segundo semestre de los empleados que están por honorarios eventuales, aun cuando logró economías y ahorros en diversas áreas, que lo dejan en un déficit de 221.1 millones de pesos, según el reporte que será presentado

este lunes durante la sesión de Consejo General.

Sin embargo, de los 800 millones de ampliación presupuestal que recibieron de la SHCP para organizar la elección judicial, aún les quedan 300 millones de pesos "disponibles", dice el informe.

Por capítulo 1000 (sueldos y salarios) el INE logró ahorros y economías por 108.4 millones de pesos, que serán reorientados para disminuir el déficit para honorarios eventuales del segundo semestre de 2025 de 329.5 millones de pesos, por lo que el déficit queda en 221.1 millones.

Actualmente el INE tiene 270 plazas en vacantes y 57

de honorarios permanentes, lo que le ahorra 77.3 millones anuales lo que se convierten en "economías", por ejemplo.

En tanto, en 2024 el INE adelantó de ese ejercicio presupuestal 754.8 millones de pesos para la producción, distribución y almacenamiento de boletas y documentación electoral, y durante 2025 utilizó otros 576.2 millones de pesos, por lo que su costo fue de 1.331 millones de pesos con una participación ciudadana de 13% por lo que el 87% de las boletas será destruido en blanco, es decir, más de mil millones de pesos.

De los 499.8 millones de pesos que se utilizaron de la

ampliación otorgada por la SHCP, 432 millones se fueron a la dirección de Capacitación Electoral y Educación cívica para lograr la capacitación de los funcionarios de casilla y ampliar la difusión del ejercicio a fin de que la ciudadanía se enterara de los cargos a elegir, fecha de la elección, entre otras cosas.

En 2024 al ajustar el presupuesto 2025 por el recorte de más de 13 mil millones que hizo la Cámara de Diputados al INE, se cancelaron 60 proyectos específicos, de los cuales, sólo 4 fueron rescatados en 2025 con el otorgamiento de recursos para su funcionamiento.

221.1

MILLONES DE PESOS

es el déficit que enfrenta el INE.

Este déficit se da después de reorientar

108.4

MILLONES DE PESOS

en ahorros y economías.